

DIARIO DE CORDOBA

TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.069

Subscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Plas.
Resto de España. } Trimestre. 5 "
Extranjero. } Trimestre. 6 "
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

SÁBADO 10 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

INTRESSES LOCALES

La Granja Agrícola

En breve será enviado a Madrid, con la correspondiente memoria explicativa, el proyecto de la Granja Agrícola de Córdoba.

Ha sido hecho por el culto y laborioso ingeniero don Francisco Aguayo, director de la Granja, y se trata de un trabajo muy completo y acertado que realmente corresponde, hasta en el menor detalle, a las necesidades de aquella importante institución.

El edificio, que será hermoso dentro de la sencillez que corresponde a su carácter, está cuidadosamente distribuido, para que las diversas dependencias que ha de contener disfruten de la capacidad necesaria.

Concede la impresión de una Universidad colocada en el campo, y esto viene a ser: un centro docente que se desenvuelve en un cortijo, en una casa de campo, y en el que se enseñarán las leyes para el mejor cultivo de la tierra.

En esta Universidad del campo se preparará, no ya el elemento director, sino el obrero. Así, en una labor armónica, del aula y del campo de experimentación, saldrán peritos y jornaleros perfectamente preparados para ocuparse en la gigantesca transformación que en los cultivos de nuestra comarca ha de producir la terminación del pantano del Guadalquivir.

No hay que insistir, por que de todos es conocida, en la importancia de la Granja. Para Córdoba, cuya riqueza es esencialmente agrícola, la Granja vale más, claro es, que una Universidad literaria, de la que únicamente saliesen abogados y catedráticos.

Por tanto, es indispensable que el concurso de todos, grandes y pequeños, acompañe las gestiones para el establecimiento definitivo de la Granja Agrícola y es de esperar que este concurso general sea principalmente expresado por los representantes de Córdoba en las Cortes, a quienes corresponde el grato deber de redoblar sus trabajos cerca del Gobierno para que se abrevie en todo lo posible la tramitación del proyecto y para que por parte del Estado se libren cuanto antes las cantidades necesarias.

El Ayuntamiento de Córdoba, que tan activa parte viene tomando en la realización de esta importante mejora, cuidará seguramente de que la Granja se convierta cuanto antes en una hermosa realidad y también seguirá atendiendo al sostenimiento de la Escuela de peritos, cuya capacidad docente aumentará dentro de unos meses, porque comenzarán las enseñanzas del segundo curso.

Como la Granja Agrícola reúne la enseñanza bajo techo, en aula, y la enseñanza al aire libre, en el campo de experimentación, se procura implantar esta desde luego y mientras aquella llega. Así, es probable que, merced a la actividad del ingeniero director señor Aguayo, para el día 30 del próximo mes de Septiembre, empiecen los cultivos de experimentación en la huerta de Figueroa, ganándose con ello un tiempo precioso, que es oro realmente para el campo y los agricultores. Y se empezará a ensayar los cultivos más apropiados para la zona regable del Guadalquivir.

Luego, más adelante, en tiempo oportuno, a la Cámara Agrícola corresponderá el grato deber de ir buscando los mercados para la nueva producción. De estos y otros interesantes extremos de la importante cuestión irá tratando en estas columnas un autorizado publicista que conoce perfectamente los términos de la mejora.

Confiamos en que el concurso de todos y muy particularmente el de los elementos oficiales, auxiliará eficazmente al culto y laborioso ingeniero señor Aguayo en la patriótica empresa del establecimiento definitivo de la Granja Agrícola de Córdoba.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 7 de Julio:

Gobierno civil.—Circular anunciando la aparición de un cerdo sin dueño conocido en el término de Rute.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el apremio de primer grado a los contribuyentes que relaciona.

Ayuntamientos.—Anuncio de la vacante de la plaza de veterinario titular de Villaharta.—Distribución de fondos del de Priego para satisfacer las obligaciones del mes corriente.—Anuncios de tener expuestos al público el de Fuente Palmera los repartos de consumos y de arbitrios extraordinarios.—Cuenta del de Cabra correspondiente al segundo trimestre del año actual.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Priego en sus sesiones del mes de Junio último.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos dictando disposiciones para la inscripción en el Registro civil de las personas que ostenten títulos nobiliarios.—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad.

Sección de Pósitos.—Edicto declarando incurso en el apremio de primer grado a los deudores al Pósito de Espejo.

Administración principal de Correos de Córdoba.—Anuncio de la subasta que celebrará el 10 de Agosto, para contratar el servicio de conducción de la correspondencia en carruaje, entre la oficina de Fuente Obejuna y la estación férrea.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo que se sometan a observación los ganados procedentes de Holanda.

Ministerio de Instrucción pública.—Real orden que afecta a los catedráticos de las escuelas profesionales de Comercio y de la especial de intendentes mercantiles de Barcelona.

Regimiento Cazadores de Lusitania.—Anuncio para la adquisición de caballos.

Juzgados.—Edictos del de Alameda encargando la busca de cuatro mulas hurtadas el 1.º del actual del sitio llamado las Cruces, de aquel término; del de Baena la de un burro sustraído el 2 del corriente del cortijo del Alférez, de aquel término; del de Córdoba citando a Sebastián Espinosa Más del de Pedro Abad a Casto Navarro González, un tal José y otros dos individuos procesados por hurto de gallinas; del de Aguilar interesando la captura de los autores del daño causado en una plantación de tomates de un vecino de Puente Genil; del de Cabra ordenando el rescate de una mula y una rucha hurtadas el 27 de Junio de la casería de Uclés, de aquel término, y del de Córdoba llamando a Isidoro Flores Ibáñez y José Arrebola Martín.

El monumento al Gran Capitán

Subscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior	29.770	22
Don José Polo Pérez	5	
Don Rafael Torres de la Barrera	20	
Don Rafael Jiménez Amigo	25	
Don Sebastián Barrios Rejano	25	
Doña Rosario de Hocos	5	
Don Enrique Fuentes Breña	25	
Doña Carmen Ortiz Repullo, viuda de Navarro Piña	5	
Don Guillermo Belmonte Müller	5	
Don Rafael Bujalance Carmona	0	50
Novena Subinspección de Carabineros (Zamora y Salamanca)	22	25
Gobierno Militar de Alicante	9	50
Producto de la subscripción entre la tropa del regimiento de infantería de la Princesa, en Alicante	5	75
Comandancia de la Guardia civil de Alicante	20	70
Comandancia de Carabineros de Alicante	31	25
Regimiento de infantería de Vizcaya, en Alicante	32	
Total	30.007	17

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

NOTICIAS MILITARES

A Madrid
Ha marchado a Madrid en uso de permiso el capitán de Caballería ascendido don Emiliano Gay.

Presentado
Ayer se presentó en este Gobierno militar el segundo teniente de Infantería don Manuel Eimar, que viene de Toledo en uso de permiso.

Acto de cortesía
Ayer cumplimentó al Gobernador militar el teniente coronel de Ingenieros recién ascendido don Angel Góngora.

En el Circulo Conservador

Ayer tarde, a las cinco, se reunieron en el Circulo Conservador las personalidades del partido para constituir un Directorio presidido por el nuevo jefe lltmo. señor don Manuel González López.

Concurrieron este señor, los diputados a Cortes señores Porras Aguayo, Reina Nogués y Castillejo, el senador don Florentino Sotomayor, el exdiputado a Cortes don Juan Burgos Luque, el alcalde de Córdoba don Manuel Enriquez Barrios, el presidente de la Diputación provincial don Antonio Pineda de las Infantas y los exalcaldes don Antonio Ariza Victor y don Rafael Jiménez Amigo.

Estuvieron representados el senador don Francisco Ruiz Frías y el exalcalde de Córdoba y actualmente Gobernador civil de Cáceres don Rafael Conde Jiménez.

Por unanimidad se tomaron los siguientes acuerdos:

Dejar constituido el Directorio del partido conservador en la provincia, el cual integran los señores antes citados, a quienes presidirá el señor González López, conforme a las instrucciones dadas por el Excmo. señor don José Sánchez Guerra.

Hacer constar en acta el sentimiento del partido por el fallecimiento del que fuera su digno jefe Excmo. señor don Pedro López Amigo.

Felicitar a la Junta por haber recaído el nombramiento de jefe del Directorio y del partido en la persona del señor González López y felicitar al señor Sánchez Guerra por la designación hecha a favor de dicho señor González López.

Felicitar al señor Dato por su designación para la jefatura del partido conservador español y adherirse a su política.

Constituir un comité provincial y otro local, formando parte del primero las personalidades más salientes de cada distrito y que el segundo sea presidido por el alcalde don Manuel Enriquez Barrios.

Que constantemente estos elementos directores se hallen en contacto con el partido, recogiendo sus aspiraciones y haciendo porque cristalicen en el beneficio de los intereses de Córdoba y su provincia.

Que el Directorio se reúna mensualmente todos los días nueve para dar forma viable a las reclamaciones que se formulen por los diferentes distritos.

Que la secretaría general del Directorio sea llevada por el señor Enriquez Barrios.

Este, en un discurso lleno de sinceridad y elocuencia, luego de dar las gracias por las frases elogiosas que se habían consagrado a la memoria del ilustre cordobés señor López Amigo, dijo que aceptaba los puestos para que había sido designado en gracia al cargo que representa, pero que desde luego tenían más méritos para ocuparlos los exalcaldes del partido conservador.

Entonces, el señor Ariza Victor manifestó que todos habían visto con gran satisfacción el nombramiento del señor Enriquez Barrios, que a su gran elocuencia una cualidades supremas de honradez e inteligencia.

A estas manifestaciones se adherieron los señores Pineda de las Infantas y Jiménez Amigo.

El acto terminó a las ocho de la noche en medio de la mayor cordialidad y entusiasmo.

Los telegramas expedidos a los señores Dato y Sánchez Guerra dicen así:

Excmo. Sr. D. Eduardo Dato.—Madrid.—Al constituirse Consejo directivo partido conservador con arreglo a instrucciones señor Sánchez Guerra complácese en felicitarle como tal organismo por su merecida designación para la jefatura del partido que augura a este brillantísimo porvenir.—Manuel González.

Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra.—Madrid.—Al constituirse Consejo directivo partido acuerda en primer término reiterarte testimonio cariñoso amistad e incondicional adhesión proponiéndose trabajar con entusiasmo a tus órdenes por engrandecimiento política conservadora.—Manuel González.

De Instrucción pública

Voto de gracias

A propuesta del inspector provincial de primera enseñanza señor Priego se ha concedido voto de gracias por las juntas de primera enseñanza respectivas a los maestros de Villanueva del Rey, los Páñez y el Alcornocal don Camilo Sánchez, doña Leocadia Fuentes y doña Ana Ayala, por sus méritos en la enseñanza.

A los maestros don Antonio Valdivia Aguayo y doña Aurelia de la Cerda Alvarez, que prestan sus servicios en las aldeas de Cuenca y la Cañada del Gamo, también se les han enviado oficios laudatorios por igual razón que a los anteriores.

Mutualidad Escolar

Por el maestro de Guadalquivir don Carlos Toro se ha presentado en la inspección de primera enseñanza el reglamento por el que se ha de regir la Asociación de mutualidad escolar titulada Progreso y Cultura, que dicho señor, en unión de otras varias personas, se propone fundar en aquel pueblo.

Desdoble

En la Carlota ha sido habilitado un nuevo local para efectuar el desdoble de la escuela de niños de aquel pueblo.

A prestar servicio

Habiendo terminado los dos períodos de observación que por enfermo le fueron concedidos a don Pedro Cuadrado, maestro de Hinojosa del Duque, dicho señor ha vuelto a prestar servicio.

Nombramientos

Han sido nombrados auxiliar de una escuela de Montilla el maestro don Eduardo Garjijo y maestro de Belalcázar don Mariano Soriano Cabello, ambos en virtud de concurso de traslado.

En las reclamaciones presentadas contra las propuestas provisionales del concurso general de traslado para proveer escuelas de niñas se ha resuelto respecto a esta provincia lo siguiente:

A la maestra de Cabra doña Camila Gago Sánchez se le nombra para la antigua auxiliaria de Sevilla; a doña María Manuela Puche Muñoz y doña María de la Asunción López Ruiz para Córdoba y a doña Magdalena Hernández Moledano para Cabra.

LA TRACION DE RENNENKAMPF

El terrible y fiero Rennenkampf, aquel general cosaco que al principio de la guerra se le presentaba por su catadura áspera y sus grandes mostachos como un nuevo Attila devastador, ha traicionado a Rusia en favor de Alemania y, victo de su traición, será juzgado por un consejo de guerra.



El General Rennenkampf.

El terrible Rennenkampf, por cuya culpa fué derrotado el general Sansonoff, toda vez que abandonó el campo y dejó al descubierto el ejército de este caudillo, que se vió obligado a rendirse a la superioridad numérica alemana, fué lo suficientemente hábil para obtener, en tal ocasión, el perdón del czar, y para no ser separado del mando, pero no fué lo suficientemente cauto para evitar la caída de Lodz, a cuyo socorro debió acudir, y que, cercada por los alemanes, hubo de rendirse, por su culpa.

Ultimamente interceptó un mensaje en que el general Dimitrieff pedía al general Ivanoff socorros, porque los alemanes se encontraban hacia Dunaietz; como Ivanoff no recibió el mensaje, Dimitrieff quedó aislado, frente a un enemigo infinitamente superior.

Rennenkampf, el general cosaco de aspecto feroz y de espíritu equivoco, espera que el consejo de guerra, vista la sumaria abierta y comprobatoria de sus delitos, ponga fin a su vida.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 9.

Efectos públicos españoles.—A por 100 perpetuo interior, 70'85.—5 por 100 amortizable, 92'40.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92'00.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 450'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 254'50.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 98'50.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 94'25.—Londres a la vista, 25'39.

QUIJOTADAS

Cansado de soportar saludos que me exasperan, llegó el momento de hablar: llamen Sancho al buen caillor o le llamen como quieran.

Que hay gente que a todo obliga: de saludar muy sincero, pero al dar su mano amiga merece que se les diga las verdades del Barquero: —¡Hola, querido! ¿Qué tal? ¿Está enfermo?

—No, señor. —¡Pues... encuentro a usted muy mal, su rostro es algo espectral y es quebrada la color!

Decídme si hay quien aguante doscientas veces al día este saludo irritante, repetido a cada instante con terca monotonía.

Os lo digo francamente por mi honor y mi figura: ese saludo imprudente me hace subir la pendiente de una vejez prematura.

«Viviendo yo sin temores y encantado de la vida» me tienen tales señores ¡oh dolor de los dolores! la cabeza encanecida.

Neurasténico, nervioso, cobarde, meditabundo, no tengo paz ni reposo y hasta pienso pavoroso si estoy en el otro mundo.

Tanto amargan mi existencia que apenas con ellos hablo, y aunque resulta imprudencia, de su importuna presencia me alejo como del diablo.

Porque es muy triste escuchar a esa majadera gente, que amorosa al saludar, puede a cualquiera matar así, cariñosamente.

Jesús Rodríguez Redondo.

TRIBUNALES

Juicio oral

El lunes, ante la Sección primera de esta Audiencia, se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de esta capital contra Higinio Garrido, por el delito de lesiones.

Los señores Serrano López y la Cerda tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencia de caza

El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Fuente Palmera don José Ruiz Dugo.

Sección de cuentas

Al Ayuntamiento de Iznájar le ha sido autorizado un presupuesto extraordinario, en cumplimiento de lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos del Estado.

De minas

Don Miguel S. Koury, vecino de Málaga, ha solicitado el registro de treinta y dos pertenencias de la mina de cobre San Mauricio, del término de Villanueva de Córdoba.

Novilladas

El Gobernador ha autorizado la celebración de cinco corridas de novillos en la plaza de Hornachuelos durante los días 13, 14 y 15 del actual y 1 y 2 de Agosto próximo.

486

La carga es pesada.

Por hábil que usted sea, sola, no puede llevar á buen término sus propósitos.

Es necesario que al lado de usted esté un hombre inteligente y leal. Yo puedo yo debo ser ese hombre. Ofrezco a usted mi inteligencia y mi cooperación, y está usted segura de que quedará bien servida.

Marchemos juntos y verá muy pronto que pagándome bien mis servicios, como usted los pagará, valdrán, sin embargo, lo bastante para justificar su precio.

Si le conviene á usted, seremos aliados, y si no quiere decir que me quedo en disposición de saltarme la tapa de los sesos.

Estupefacta con la prodigiosa sangre fría del doctor, subyugada hasta cierto punto por su increíble audacia, la condesa bajó el revólver y dejó caer su brazo á lo largo del cuerpo.

—¡Ah!—murmuró ella mirando á su interlocutor con involuntaria admiración,—usted es un hombre fuerte.

—Si piensa usted así ahora, ¿qué no pensará despues, cuando utilice mis servicios?

—¿Qué parte existe usted en la fortuna que me han prometido por el trabajo que me han encargado?

—Yo no exijo nada; acepto la parte que usted me señala, porque sé que no será mezquina.

—Pues, bien, trabajaremos unidos—dijo la condesa tendiendo la mano al doctor,—y bendita sea la casualidad que ha colocado á usted en mi camino. Tengo el presentimiento de que juntos haremos cosas increíbles.

—Estoy cierto de ello.

Loizet, con suma galantería apoyó sus labios sobre la mano de aquella miserable mujer.

483

Hace algunas horas que me había cogido la baja ahora estoy en el momento de la aza.

Esto era lo que quería decirle al manifestar á usted que lo que me ofrecía significaba ó mucho ó muy poco.

Mucho, si yo consentía en constituirme como médico en guardián de su hijo ha ta su completa curación, porque en este caso debí contestarme con los honorarios razonables y acostumbrados.

Demasiado poco, si por una complicación de circunstancias llegaba yo á ser para usted un aliado, el más útil y el más fiel de los aliados.

Hasta el momento, la condesa Kourawieff había esuchado al doctor con alguna excitación nerviosa.

Encontraba largas las explicaciones que nada le enseñaban, y se preguntaba á dónde iría á parar aquel flujo de palabras absolutamente desprovistas de interés para ella.

Las últimas frases de Loizet le produjeron de repente una impresión brusca y violenta.

Y la demostró con un estremecimiento involuntario y con la palidez de su rostro; cosas ambas que no escaparon á la mirada perspicaz del médico.

Sin embargo, se repuso pronto y dijo friamente, con tono seco y breve.

—Decididamente el enigma no se aclara. ¿De qué alianza me habla usted?

Y como el doctor siguiera guardando silencio, añadió: —¿Por qué no me contesta usted?

Loizet hizo otra pausa, como se hace en el teatro, y despues con una voz aguda y cortante como un cuchillo, pronunció las siguientes palabras:

—¿A quién debo contestar?

—¿Cómo á quién?

123

Crónica del Supremo

La Sala primera resuelve no pocas cuestiones de Tribunal industrial y de competencia.

Sobre la primera materia establece el Supremo que el hecho de afirmarse en el veredicto que el obrero siniestrado obtuvo trabajo compatible con su estado, y en otra pregunta que fué despedido sin justa causa, no puede ser objeto del recurso de fondo, sino de forma; que no refiriéndose los documentos reclamados por el actor a la forma en que se produjo un accidente del trabajo, único punto del debate, la denegación de esta prueba no produce indefensión; que al afirmar el veredicto que era función del obrero entrar en la habitación donde encontró la muerte, no se puede sostener que el accidente fué debido a una imprudencia de la víctima; que la indemnización por accidente del trabajo comprende, no sólo el trabajo habitual del obrero, sino aquel otro a que le destine el patrono; que no procede la indemnización de daños y perjuicios cuando estos no resulten suficientemente acreditados.

En punto a competencia, en sentencias distintas, se reitera la doctrina, ya bien sentada, de que si se trata del cumplimiento de un contrato de compraventa, la reclamación del precio debe hacerse en el lugar de la entrega.

En otra sentencia se define la responsabilidad de los alcaldes para con terceros, a quienes afectan sus resoluciones como tales. Los alcaldes—dice la sentencia a que nos referimos—tienen, como jefes de la Administración municipal, la facultad de ejecutar o suspender con absoluta independencia los acuerdos de los Ayuntamientos, pero responden personalmente de los daños y perjuicios que con sus actos originen cuando indebidamente abusen de su poder.

Es corriente consignar en documentos la alocución de «anticipo reintegrable.» Se discute cuál era el alcance y concepto de esta alocución, y el Supremo afirma que no tiene otro que el de préstamo.

La Sala de lo Contencioso define un punto de procedimiento en el sentido de que a tenor del artículo 64 de la ley, son inapelables los autos que dictan los Tribunales provinciales resolviendo los recursos de reposición interpuestos contra providencias de mero trámite.

Entre todas las sentencias dictadas en la quincena por esta Sala, se destaca únicamente una sobre incompetencia que afecta a arrendatarios. Véase la doctrina que consigna: Si el recurrente, arrendatario del servicio de recaudación de contribuciones, impugna en vía contenciosa un acuerdo del Tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda que, confirmando otro de una Delegación, anuló todo lo actuado en procedimientos de apremio indebidamente acumulados, procede estimar la excepción de incompetencia conforme al artículo 7.º del Reglamento de la jurisdicción contenciosa, porque teniendo los arrendatarios un doble carácter, el de delegados, menos agentes o mandatarios de la Administración, y el de contratantes con ella, no puede reputarse que obran en este último concepto cuando acuden en vía contenciosa con la súplica que el actor ha formulado en el caso presente, impugnando una resolución administrativa que se limitó a interpretar y aplicar la legislación vigente.

José Alvarez Arranz.

DE LA PROVINCIA

Cerdos hurtados

Del cortijo de Minigorrón, del término de Cabra, han sido hurtados ocho cerdos pertenecientes al vecino de aquel pueblo Domingo Gálvez Bermúdez.

La Guardia civil practica diligencias para encontrar a los autores del hurto.

Intento de suicidio

El vecino de Pozoblanco José García Cabrera, conocido por Cioncha, fué conducido a la casa cuartel de aquel pueblo para que prestase declaración en el atestado instruido por la benemérita con el objeto de depurar la responsabilidad que aquel tuviese en un robo de aceite, chacinna y otros efectos, cometido en la madrugada del 24 al 25 del anterior en la casa de un vecino de aquel pueblo.

Estando el expresado individuo en la referida casa cuartel, intentó suicidarse, produciéndose con un cuchillo una herida en el cuello, de la que fué asistido convenientemente, ingresando después en el hospital de aquel pueblo.

Como coautor del robo de referencia ha sido detenido Bartolomé Leal Herruzo (a) Boca abajo, vecino de Pozoblanco.

El robo de referencia se cometió en el cortijo de la Loma del Moro.

484

—Si quiero saber si he de contestar a la señora Kou rawieff... ó a Adela Gerar?

La pretendida gran señora, de pálida que estaba, llegó a ponerse livida. Su fisonomía se descompuso y tomó una expresión terrible. Sus ojos despedían resplandores siniestros.

Abrió con viveza el cajón de la mesa, ante la que estaba sentada, y metió su mano, que apareció enseguida armada con un revólver.

—¿Qué nombre acaba usted de pronunciar?—dijo con una voz terrible, olvidando que con aquella pregunta ella misma se vendía.

Loizet había previsto el movimiento de la joven y no manifestó ni sorpresa ni espanto.

El hombre jugaba el todo por el todo. Sin abandonar su asiento, y mirando a la condesa en el blanco de los ojos, replicó con mucha calma:

—El de usted, señora, ó mejor dicho, los dos de usted. La voluntad de la Prusia ha hecho de usted una rusa, una condesa Kou rawieff, cuya persona no niega la autenticidad de usted; pero como al mismo tiempo es usted una francesa llamada Adela Gerar, que abandonó su país por razones puramente personales, resulta que la utilizan el rey Guillermo y su gran primer ministro para poderse apoderar de la Francia por mediación y los servicios de usted.

La joven aporó la boca del cañón de su revólver sobre la frente de Loizet, que permaneció impassible.

—Posee usted un secreto que mata—dijo el a al mismo tiempo.—Ha escuchado usted a la puerta de ese gabinete, y se ha enterado de lo que aquí se habló. Tanto peor para usted; lo que he hecho es una desvergüenza y una infamia.

—Permítame usted, señora, que la diga—interrumpió

Las caballerías

La benemérita de Albenfín ha detenido en el sitio conocido por Vado Jaén, del término de Baena, a tres sujetos llamados Manuel Jiménez González, Antonio García Sánchez y José Blanco Cerello, quienes conducían dos burros de dudosa procedencia.

A dichos sujetos les fueron intervenidas varias armas y guías falsas, quedando todo a la disposición del Juzgado correspondiente.

DE SOCIEDAD

Los señores López Prats han pedido para su hijo don José la mano de la bella señorita Concepción Laguna Cubero.

Ha marchado a Granada el concejal del Ayuntamiento de Córdoba don Francisco Santolaya Natera, acompañado de su esposa e hijos.

Se hallan en Córdoba don Manuel Boza, don Alfonso Sánchez Ramírez, don Pedro Trivilla y don Juan Felipe Pérez, alcaldes de Belmez, Hinojosa del Duque, Adamuz y Villafranca, respectivamente.

TEATRO CIRCO

El secreto de la Biblioteca

Con un éxito completo se celebró anoche el estreno de la emocionante comedia policíaca *El secreto de la Biblioteca*, de don Luis Linares Becerra y don José de Mesa.

El señor Linares salió a escena al final de todos los actos, entre los aplausos del público.

La interpretación de la obra fué muy esmerada, distinguiéndose el señor Martí y las actrices Eloísa Nicuesa, Cruz Almiñana y Clotilde Roca.

Entre los actos primero y segundo, el brillante escritor y culto catedrático de Madrid señor Linares Becerra leyó una primorosa conferencia acerca del nuevo teatro policíaco, la que fué muy aplaudida. No ofrecemos un resumen de ella porque másiana la publicaremos íntegra. Es un trabajo muy notable, en el que a la originalidad del pensamiento acompaña una forma muy bella.

EL SUCESO DE ESTA MADRUGADA

Una muerte repentina

A las tres y cuarto de la madrugada última ha ocurrido una muerte repentina en esta capital.

En el establecimiento de bebidas situado en la casa números 63 y 65 de la calle de San Francisco hallábase su dueño Cristóbal Molina Rodríguez sirviendo a varios parroquianos.

Súbitamente sintióse indispuerto y se desplomó sobre una silla.

Los parroquianos avisaron al guardia municipal del distrito, quien llamó a la esposa de Cristóbal que estaba en sus habitaciones entregado al descanso.

También se avisó a la Casa de Socorro, sin pérdida de tiempo.

Cuando acudió la mujer de Molina Rodríguez encontróle sin dar señales de vida, desarrollándose una escena desgarradora.

Poco después se personó en el lugar del suceso el médico de guardia en la Casa de Socorro don Fernando Marín, quien declaró que Cristóbal era cadáver.

Al parecer la muerte había sido originada por una congestión cerebral.

Al sitio de la ocurrencia acudieron el jefe de la guardia municipal don José Retamosa, individuos de dicho cuerpo y del de vigilancia y algunos vecinos del barrio.

Inmediatamente avisóse al Juzgado de instrucción.

Cristóbal Molina Rodríguez tenía cincuenta y cinco años de edad y era natural de Montoro.

Hace poco tiempo que había adquirido el establecimiento citado.

En él vivía únicamente con su esposa.

Descanse en paz.

Gacetillas

Círculo de la Amistad

Esta noche, a las diez en punto, comenzará la velada en la tienda del paseo de la Victoria, con la exhibición de escogidas cintas cinematográficas.

A continuación se bailará, según costumbre.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Rafael Fernández Vázquez, de 17 años de edad, domiciliado en la calle Consolación número 8, de una contusión en el codo derecho.

Francisca Ramos Muñoz, de 55, residente en la de Leiva Aguilar, 1, de una herida contusa en el cráneo.

Emilio Rincón García, de 40, habitante en la de Madera Baja, 84, de una herida en el antebrazo derecho.

José Pavón Rodríguez, de 2, avechando en la de Madrid, 6, (patio de San Francisco), de la extracción de un cuerpo extraño de la nariz.

Rafael Prieto Aguayo, de 19, con domicilio en la de Madera Baja, 66, de una herida contusa en la región parietal derecha.

Luis Gutiérrez Martínez, de 6, que habita en la de Enmedio, 12, de una erosión en el muslo derecho.

Rafael López García, de 2, que vive en la de Realejo, 82, de ingestión de creolina.

Antonio Fernández Pedrosa, de 12, domiciliado en la de las Parras, 9, de una picadura ponzoñosa.

Pedro Pérez Luque, de 8, vecino de la de Emilio Castelar, 8, de una contusión en la región bucal.

Manuel Fernández Blanco, de 16, que reside en la de Pitero, sin número, de moridura de perro en el pie izquierdo.

Pilar Jiménez de Lestar, de 20, habitante en la de Emilio Castelar, 43, de hemo rragia.

Un banquete

La comisión organizadora del banquete en honor de don Manuel González López nos ruega manifestemos que hasta el día 12 se recibían adhesiones al mismo, y que en los diarios locales se publicarán el día y sitio designados para la celebración del acto.

Hasta ahora, el número de adhesiones recibidas, así de Córdoba como de la provincia, es realmente importante.

Reyería

Ayer, a las ocho de la mañana, sostuvieron una reyerta en la puerta de Colodro dos sujetos llamados Alfonso Ariza Ferreira y Martín Marchado Cerrillo, ambos panaderos que trabajan en la tahona de don Pedro Cárdenas.

Dichos individuos, durante la madrugada de ayer, por rivalidades del oficio disputaron en la panadería y se desafiaron y marcharon al lugar mencionado sin atender las indicaciones para que desistieran de sus propósitos que les hicieron sus compañeros Manuel Calzada Huertas, Francisco Domínguez Calzada y Manuel Domínguez Rejuego.

Al llegar a la cerca del convento de San Cayetano, Alfonso sacó un revólver y disparó cuatro tiros a su adversario, sin que los proyectiles hicieran blanco. Únicamente uno de ellos rozó en el pecho a Rafael Jiménez Pérez; que transitaba por aquellos lugares, sin causarle daño.

Momentos después de ocurrir el hecho, los autores de la reyerta fueron detenidos ingresando en el arresto municipal.

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hará hoy efectivo un libramiento de pesetas 7.153'90 expedido a favor del Ayuntamiento de esta capital.

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Coñac, Champagne y Aguardiente, del despacho de la Oliverera, son INMEDIABLES. Cister 4.

Joven herido

Cuando se bañaba en el Guadalquivir el joven Rafael Gálvez, surgió una disputa entre este y el barquero Juan Durillo, quien arrojó a aquel una tabla, causándole una herida en la cabeza. Fué asistido en la Casa de Socorro.

El teléfono

En atenta carta que recibimos del presidente del círculo «Unión Mercantil» de esta capital se nos ruega que hagamos constar la conveniencia de que por la red telefónica urbana de Córdoba se atienda con más escrupulosidad al servicio, pues son muchos los abonados que formulan quejas de deficiencias e interrupciones que

perjudican grandemente los trabajos y tareas comerciales.

Esperamos ser atendidos por la empresa en un asunto de tanta importancia para los elementos mercantiles e industriales de esta capital.

Detención

Han sido detenidos dos sujetos llamados Francisco León Leiva y Antonio Fernández Pérez, autores de un hurto de hortaliza efectuado en la huerta de Cercedilla.

Junta general

La Junta directiva de la hermandad de Nuestra Señora del Tránsito, cita a junta general para mañana, a las once y media, en la sacristía de la iglesia de San Agustín.

Desahucio

Por disposición del Juzgado han sido sacados a la vía pública los muebles que había en la casa número 35 del Campo de Madre de Dios, pertenecientes a una mujer que hace próximamente un año está en Larache.

Chivos que vuelan

En la madrugada de ayer sustrajeron tres chivos a Juan Villegas, en la estación sanitaria del Pretorio, ignorándose quienes sean los autores del hurto.

Sin dueño

En la Jefatura de la Guardia municipal está depositado un resguardo del Monte de Piedad, encontrado en la vía pública.

Casa peligrosa

Parte de la casa número 35 de la calle de Ravé se ha hundido, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias.

El resto del edificio amenaza peligro de derrumbarse.

Así lo participa a sus jefes el guardia del distrito.

Algarines

Han sido denunciados los niños Francisco Prieto y Antonio Redondo, quienes cogían bravas en la huerta de la Mosca, precisamente en las inmediaciones del pozo en que cayeron otros dos niños hace pocos días.

Falta de peso

En la barrida de Cerro Muriano fueron ayer recogidos varios panes que estaban faltos de peso.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —
GONZALEZ HERMANOS
Pasado del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura del estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Agricultores.—Vean 4.ª plana, Abonos Penarroya.

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Dentadura limpia y sana, y boca bien aromatizada, se tiene con «Licor del Polo.»

—Al pedir Hemoglobina Asimilable Stengre exigir este autor: contiene otras sustancias que la hacen ser aperitivo inmediato.—Venta farmacias.—Stengre, Cartagena.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Los Santos siete hermanos mártires, Santos Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.—Mañana.—San Pio I, papa y mártir, y San Abundio, mártir de Córdoba.

Jubiléo circular.—Hoy en la iglesia de Capuchinas, costado por don Antonio Aparicio Calero.—Mañana en la misma iglesia, costado por doña Brígida Molina, por su esposo.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Córte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de Loreto, en la Encarnación.—Mañana a nuestra Señora del Milagro, en la parroquia de San Francisco.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio, durante la Misa de ocho.

Santa Ana.—En esta iglesia hoy tercer día de la novena que anualmente dedican las Carmelitas Descalzas a su Excelta e Inmaculada Madre la Santísima Virgen del Carmen.

A las seis y media de la tarde se expondrá a Su Divina Majestad, siguiéndose el rezo del santo rosario y ejercicio de la novena, terminándose con la reserva del Santísimo.

San Cayetano.—Hoy, a las seis de la mañana, cuarto día de la novena rezada a la Santísima Virgen del Carmen, en la forma acostumbrada en años anteriores.

En la Encarnación.—Mañana, a las diez y media, se celebrará una solemne función a la traslación de las reliquias de San Benito, Abad, y de su hermana Santa Escolástica, siendo orador el Reverendo Padre Fray Manuel de la Inmaculada, Carmelita Descalzo.

IX aniversario.

Las misas que se celebran el día 14 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por las almas del señor don Pedro Suárez-Varela y Alcáide y la señora doña Dolores Barrionuevo y Córdoba (que en paz descanse).

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos los encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

D. Rafael Gavilán Bravo,

Abogado y Corredor de Comercio, pone en conocimiento de su clientela que ha trasladado su escritorio a la calle de Ramírez de Arellano, n.º 9.

Cerveza El Aguila

Se sirve a domicilio a 3'50 pesetas docena de botellas de 1 1/3 de litro.

Escritorio: Ramírez de Arellano, 9

Teléfono 316

La Virgen del Carmen

—Fábrica de Hielo Higiénico— del Excmo. señor Marqués del Mérito

—Ventas al detall.—Victoriano Rivera, 8.—Alfaros, 8.—Huerto de San Pablo, 15.—Romero, 1.

Para pedidos dirigirse a dicho señor, paseo del Gran Capitán, 16

Bodegas del Excmo. Sr. Marqués del Mérito. — Jerez de la Frontera

Especialidad en vinos, cognacs, ponches y la acreditada marca de vino Amontillado Chirrián.

Leche pura de vacas holandesas, Gran Capitán, esquina Avenida Canalejas, a pesetas 0'60 litro, por mañana y tarde.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 1'92 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'64.—Termera con hueso, a 2'00.—Idem sin hueso, a 3'00.—Borrigo, a 1'80.—Macho, a 1'52.

“ANIS PRETEL”

Gran fábrica de anisados finos

— en Marmolejo (Jaén) —

DE

Antonio Espino a González.

ESPECIALIDAD EN EL

- Anís Marmolejo -

Pedido en todos los establecimientos.

Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

Aceto de hígado de bacalao ferruginoso Montilla

Combate la anemia, elorosis, linfatismo, escorbuto, fufismo, menstruaciones difíciles o irregulares, debilidad general, etc., robusteciendo el organismo, purificando la sangre, aumentando su riqueza en glóbulos rojos.

De venta, San Pablo, 37, Córdoba.

superior, a 28 reales, en casa de José de Rioja en Liquidación.

Cebada superior

Se vende a 28 reales fanega a domicilio del comprador. Almacenes de aceites de oliva y cereales de los señores Rodríguez Hermanos, Avenida de Canalejas, 46.

CONFITERIA LA PERLA

Establecimiento el más suntuoso y mejor de España.

Casa fundada en 1879

LA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SUBTIO DE CORDOBA

Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

GRAN CAFÉ “LA PERLA”

I, GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población

HELADOS PARA HOY

Mantecado.

Crema al Jerez.—Granizada de almendra.

Granizada de limón

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gasados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.

Servicio permanente y a domicilio.

TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.

Helados para hoy

Mantecado, Crema de chocolate, Fresa, Leche merengada, Granizada de limón, Granizada de almendra.

TELEFONO NUM. 31

Por mejora

de local se traslada el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Gran compañía de dramas policíacos dirigida por el primer actor don José Martí.

Función para hoy.—Estreno del drama policíaco en cuatro actos, el último dividido en dos cuadros, titulado: «La Princesa de los misterios».

A las nueve y media.

Precios: Palcos, 10'00 pesetas.—Silla numerada con entrada, 2'00.—Anfitrteo con ídem, 1'00.—Entrada de palco, 1'50.—Entrada de grada, 0'30 céntimos.

En estos precios está incluido el impuesto.

GRAN CINE

Función para hoy.—Gran éxito del notable duetto «Les Gari-Uset».—Estreno de grandiosas películas cinematográficas.

Precios: Butaca 0'60 pesetas.—Anfitrteo, 0'25.—General, 0'15.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)

Teléfono número 140.

Plato del día: Pimientos rellenos.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antos Tondillas)

Teléfono núm. 163

Plato del día: Filete de ternera a la parisien.

Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Llegada del Rey

A las 10:35 de la mañana llegó el Rey, en automóvil, de La Granja, acompañado del Infante don Raniero.

En la puerta de Palacio le esperaba el Infante don Fernando.

Consejo en Palacio

A las 11 se celebró consejo de ministros en Palacio, presidido por el Rey.

El Jefe del Gobierno dió cuenta al Monarca de los deseos reiteradamente expuestos por el general Marina de que se le admitiera la dimisión, fundada en motivos de salud, del cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

Agregó Dato que el Gobierno acordó en el consejo celebrado ayer, aunque con gran sentimiento, admitirle la dimisión y designar para sustituirle a Jordana, concediéndole el ascenso a teniente general como premio por los excelentes servicios que ha prestado en Melilla.

Asimismo acordó otorgar a Marina, en recompensa por la admirable labor que ha realizado en Marruecos la Gran Cruz de San Fernando.

A continuación dió cuenta a Su Majestad de otro acuerdo tomado en el consejo de ayer; el relativo al licenciamiento de los excedentes de cupo que han recibido la instrucción y el llamamiento a filas de los excedentes de 1913.

Comunicó el acuerdo tomado por la Confederación suiza de castigar a quienes por medio de la prensa o del grabado injurien a los jefes de estado o a los ejércitos de los países beligerantes.

Y, por último, habló de política exterior, especialmente de la guerra internacional.

Los ministros pusieron a la firma del Rey numerosos decretos.

Firma de Guerra

He aquí los decretos de Guerra firmados por el Rey:

Admitiendo al teniente general don José Marina Vega la dimisión del cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

Concediendo el ascenso a teniente general al general de división don Francisco Gómez Jordana y nombrándole Alto Comisario de España en Marruecos.

Idem a general de división al de brigada don Eladio Gálvez.

Idem a generales de brigada a los coroneles don Juan Picazo González y don Casto Campos.

Idem el mando de la segunda brigada de la séptima división al general de brigada don Joaquín Martínez García.

Idem el de la segunda brigada de la décima segunda división al idem don Juan Acedo.

Idem el pase a la reserva, a solicitud propia, al idem don Francisco Costa.

Nombrando ayudante de la Casa militar del Rey al general de brigada don Manuel Fernández Silvestre.

Concediendo la Gran Cruz de María Cristina a los generales don Manuel Fernández Silvestre y don Dámaso Berenguer.

Idem la Gran Cruz de San Fernando al idem don José Marina.

Nombrando Comandante general de Larache al general don José Villalba Riquelme.

Idem idem de Melilla al idem don Luis Aizpurúa Mondéjar.

Concediendo el mando de la tercera brigada de cazadores al idem don Luis Riera Espejo.

Nombrando director de la Escuela Superior de Guerra al idem don Manuel Agar.

Idem jefe de sección del Ministerio de la Guerra al idem don Juan Picazo.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al teniente coronel don Bonifacio López Ceballos.

Idem la Cruz de María Cristina, en permuta por su actual empleo, al comandante don Emilio Herrera.

Idem la Cruz laureada de San Fernando, de segunda clase, al capitán don Luis García Rodríguez.

Idem el mando del Depósito de Caballería de Barcelona al coronel don Francisco Mercadell.

Idem el del idem de Vitoria al idem don Tomás Fajardo.

Idem el del regimiento de Borbón al idem don José Bravo.

Idem el del escuadrón de caballería de Menorca al teniente coronel don Enrique Caballero.

Idem el del tercer regimiento de artillería de montaña al coronel don Carmelo Cervelló.

Idem el del primer regimiento montado al idem don Francisco Méndez San Julián.

Idem el del tercer depósito de reserva al teniente coronel don Luis Sentenach.

Idem el pasador del profesorado al coronel don Pascual Enriquez García, a los comandantes don Laureano Alvarez, don Antonio Cortina y don Eugenio Minguéz y a los capitanes don José Sánchez y don Pedro Aragónés.

Firma de Gracia y Justicia

He aquí los decretos de Gracia y Justicia firmados por Su Majestad:

Jubilando a los magistrados del Tribunal Supremo don Liborio Hierro y don Vicente Martín Cereceda.

Nombrando para sustituirles a don Luis Rubio y don Ramiro Fernández de la Mora.

Nombrando abogado fiscal del Tribunal Supremo a don Felipe Santiago Torres.

Idem fiscal de la Audiencia de Madrid a don Ramiro Cores.

Idem presidente de sala de la Audiencia de Sevilla a don Francisco Costa.

Idem fiscal de la misma a don Agustín de la Bárcena.

Idem idem de la de Madrid a don Francisco Lanuza.

Idem magistrado de la de Zaragoza a don Andrés Pérez.

Idem fiscal de la de Gerona a don Ignacio Fernández Díaz.

Idem abogado fiscal de la de Madrid a don Francisco Martínez Enriquez.

Idem presidente de la de Oviedo a don Mauro Santiago.

Idem magistrado de la de Valladolid a don Francisco Salgado.

Idem juez del distrito de Chamberí, de Madrid, a don José Soler.

Modificando el arancel notarial.

Creando el Patronato de la Penitenciaría española.

Y concediendo varios indultos.

La Academia de Córdoba

Entre los decretos de Instrucción pública sancionados por Su Majestad figura uno concediendo el título de Real a la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba.

Audiencias regias

El Rey concedió esta mañana audiencias al Obispo de Sión, que almorzó en Palacio, y al almirante portugués Alves Feucira, que fué acompañado del Ministro plenipotenciario de Portugal Vasconcelos.

El citado Almirante trató con Su Majestad del Convenio sobre la pesca que se está concertando entre ambos países.

La Escuela de Equitación

El Rey, cuando terminó el Consejo de ministros, marchó acompañado de Bugalla y del Conde de Grove a visitar los terrenos en que ha de construirse la Escuela de equitación.

Luego regresó a Palacio.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno recibió a los periodistas en el palacio de la Presidencia y les dió cuenta del consejo de ministros celebrado esta mañana.

Anunció que el próximo día 18 marcharán los Reyes a Santander y el Marqués de Lema a San Sebastián para disponer el ministerio de jornada.

Y dijo que los últimos telegramas de Marruecos no acusaban novedad.

Regreso a La Granja

Esta tarde regresó el Rey a La Granja, en automóvil.

Una becerrada

Esta tarde se celebró en la plaza de Madrid una becerrada organizada por el gremio de carniceros.

Estuvo muy concurrida, figurando entre el público muchas mujeres hermosas engalanadas con mantillas y mantones de Manila.

Dieciséis señoritas vestidas de manolas efectuaron el despejo.

Lidiáronse seis becerros que resultaron bravos.

Los novilleros Paquillo y Dominguín, que por primera vez se presentaban en esta plaza, mataron a los dos primeros becerretes, demostrando gran ignorancia.

La lidia de los cuatro restantes estuvo a cargo de varios aficionados del gremio, que hicieron suertes novisimas y sufrieron infinidad de revolcones.

El público pasó un rato divertido y salió muy satisfecho de la fiesta.

Traslado

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición trasladando al farmacéutico primero don Manuel Fontán del Hospital militar de Córdoba a la Farmacia militar de Madrid.

El conflicto del pan

Continúa la huelga de los panaderos de Madrid.

Esta mañana se reunieron en el Ministerio de la Gobernación, para tratar del asunto, el Ministro, el Gobernador y el Alcalde de Madrid.

Esta tarde los obreros conferenciaron con el Gobernador, sin encontrar una fórmula de avenencia.

Las impresiones son pesimistas en extremo. Si en la nueva entrevista que tendrán esta noche el Gobernador y los obreros no llegan a ponerse de acuerdo se planteará la huelga general.

Ya se nota escasez de varias clases de pan.

La langosta

La «Gaceta» publica una disposición ordenando que se vigile los sitios donde aove la langosta para preparar las campañas de extinción del otoño y el invierno próximos.

Una reunión

La reunión proyectada por los diputados conjuncionistas para protestar contra las medidas del Gobierno relativas a los mítins y manifestaciones se celebrará el domingo por la tarde en una de las secciones del Congreso.

Conferencia

El Gobernador de Barcelona conferenció, por teléfono, con el Ministro de la Gobernación.

Dió cuenta de la excitación que reina en aquella capital entre jaimistas y radicales, la cual le obliga a adoptar precauciones a fin de evitar conflictos.

Los viajes del Rey

Créese que el Rey volverá a Madrid el martes próximo.

El 20 irá a San Sebastián para pasar con su madre el día de su Santo.

El 26 marchará a Santander.

En aquella población será ministro de jornada el de Marina.

El Convenio de pesca

El Ministro de Estado ha celebrado una conferencia con la comisión encargada de concertar el Convenio de pesca entre España y Portugal.

Los panaderos

En el Ministerio de la Gobernación nos han dicho esta noche que los panaderos han concedido un plazo de cuarenta y ocho horas para arreglar las diferencias entre patronos y obreros.

Provincias

El Nuncio

Telegrafían de Barcelona que el Nuncio de Sn Santidad fué a Manresa.

Le recibieron las autoridades y numerosísimo público.

Al llegar, las campanas de todas las iglesias fueron echadas a vuelo.

Las casas de la población estaban engalanadas con colgaduras.

El Nuncio marchó a la Catedral, donde se cantó un solemne Te-Deum.

Luego visitó la cueva de San Ignacio, las Casas Consistoriales, la Biblioteca y los archivos.

Después regresó a Monserrat, en automóvil.

Obsequios

El Ayuntamiento de Barcelona obsequiará con una recepción y un «lunch» a los concurrentes al Congreso litúrgico.

Las viñas

Dicen de Barcelona que las noticias referentes al estado de las viñas son pesimistas.

En las comarcas del Panadés y el Llobregat sólo queda la quinta parte de las cepas.

Las huelgas

Dicen de Reus que se han adherido a la huelga de los obreros de las fábricas algodoneras algunos carreros de transporte.

El Ciudad de Cádiz

Ha zarpado del puerto de su nombre el vapor Ciudad de Cádiz con rumbo a Canarias, Río de Oro y Fernando Pó.

Conduce varios viajeros de comercio que procurarán fomentar la exportación de las maderas y demás productos del Golfo de Guinea.

La Infanta Isabel

Comunican de Gijón que la Infanta doña Isabel visitó la iglesia de San Pedro, deteniéndose ante los sepulcros históricos.

Esta tarde ha estado en la fábrica de loza.

Continuamente es objeto de manifestaciones de cariño y consideración.

La venta del Numancia

En el Ferrol ha ocasionado gran disgusto el acuerdo tomado por el Gobierno de vender el casco de la fragata Numancia.

Recuérdase que otros gobiernos no se decidieron a enagenar esta gloriosa nave.

El Ferrol hacía gestiones para que se dedicase dicho barco a asilo flotante de huérfanos de la Armada.

Confíase en que el Ayuntamiento y todas las corporaciones y entidades trabajarán a fin de que no se realice la venta.

El España

El próximo día 27 saldrá del Ferrol el acorazado España con rumbo a Gijón, Bilbao y San Sebastián.

Naufragio

Participan del Ferrol que en la zona de Vivero ha naufragado una lancha pesquera, ahogándose su tripulación.

Manifestación cívica

En Castellón se celebró una manifestación cívica para conmemorar el aniversario de la defensa de aquella ciudad contra los carlistas, en el año 1837.

La presencia de numerosos republicanos y jaimistas obligó a las autoridades a adoptar precauciones.

Un grupo de republicanos con una bandera y música pretendió pasar frente al centro jaimista, pero la guardia civil lo evitó y dispersó al grupo.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

Capitulación

Según noticias oficiales de Pretoria el resto de las fuerzas alemanas que operan al Suroeste del África han ofrecido capitular al general Botha.

Este se halla dispuesto a aceptar la capitulación.

Parte oficial italiano

La última comunicación oficial del ejército italiano facilitada en Roma dice que nada ha ocurrido digno de mencionar durante las últimas veinticuatro horas.

Las operaciones de los italianos en diversos frentes se desenvuelven con normalidad.

Una disposición

Dicen de París que el Gobierno de Italia ha dispuesto que los barcos de todas las naciones que naveguen por el mar Adriático en dirección a Valona sean escoltados por buques de guerra italianos.

Accidente a un Zeppelin

Comunican de Amsterdam que un dirigible Zeppelin, a consecuencia de una avería que le ocurrió al motor, cayó en la ensenada de la costa belga, pereciendo sus tripulantes.

Comunicación rusa

La última comunicación oficial del ejército ruso facilitada en San Petersburgo dice lo siguiente:

Al Oeste de la carretera de Kalkovia el enemigo consiguió pasar el río Chelmentaka, pero al día siguiente lo rechazamos.

También atacó nuestras trincheras al Suroeste del pueblo de Jednorotetz pero asimismo lo rechazamos vigorosamente.

A la izquierda del Vistula el enemigo lanzó anteayer tres enormes nubes de gases mortíferos y nos atacó en un frente de diecisiete kilómetros consiguiendo en algunos sectores apoderarse de la primera línea de trincheras.

El día siguiente, merced a un violentísimo contraataque, recuperamos todo el terreno perdido y causamos al enemigo numerosas bajas.

En el sector próximo a la carretera de Bolimoff sigue la lucha.

Nuestras tropas continuaron en dirección a Lublin, desarrollando la ofensiva.

Pasamos el río Onzerdowka y progresamos a lo largo de Bystrijitz, donde sufrió el enemigo enormes pérdidas.

Le hicimos unos once mil prisioneros y nos apoderamos de una bandera y varias ametralladoras.

Se bate en retirada perseguido por nuestras fuerzas.

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice así:

Desde el mar hasta Aisne libró una vivísima acción la artillería.

En Argonna continúa la lucha por medio de minas.

Entre Fey en Have y el bosque de Pretre reconquistamos mediante una acción en la que jugaron el principal papel las granadas, quince metros de trincheras perdidos el día 4.

En La Croix des Cames el enemigo atacó un frente de quince metros, tras un fuerte bombardeo acompañado de torpedos aéreos con líquidos inflamables, en virtud de lo cual logró penetrar en algunas trincheras de la primera línea, pero un furioso contraataque nuestro lo rechazó, excepto en algunos puntos de nuestras trincheras avanzadas.

En los Vosgos, en Fontanelle, después de arrojar al enemigo de uno de nuestros fortines que nos quitó el 22 de Junio, nos apoderamos de todas las organizaciones defensivas de los alemanes comprendidas desde la colina Sureste de Fontanelle hasta la carretera de Lannis, lo cual representa un avance de setecientos metros.

Hicimos prisioneros diecinueve oficiales, entre ellos un comandante y dos médicos, y setecientos sesenta y siete soldados, pertenecientes a siete batallones distintos.

Recogimos un oficial y treinta y dos soldados heridos y nos apoderamos de un cañón del 37, dos ametralladoras, varios lanzabombas y una enorme cantidad de municiones.

Desde el amanecer el enemigo cañonea furiosamente las posiciones que le hemos tomado.

Minas submarinas

Dicen de New York que tres barcos mercantes de los que prestan servicio en la travesía de aquel puerto al Havre han encontrado, mar adentro, numerosas minas dispuestas para estallar por la agitación de las aguas.

Comunicación austriaca

La última comunicación del ejército austriaco publicada en Viena dice que en el frente donde opera el ejército mandado por el Archiduque Fernando siguen los combates, en los que sufren los rusos grandes pérdidas.

En el Bough no se ha modificado la situación.

En Latampe las tropas austriacas han hecho tres mil prisioneros al enemigo.

En la región de Caf fueron rechazados varios ataques contra las posiciones austriacas.

En el Tirol y en Carintia siguen las acciones entre la artillería.

Parte alemán

El gran estado mayor del ejército alemán comunica lo siguiente:

En Souchez los aliados penetraron en las trincheras alemanas, en una extensión de ochocientos metros, pero las tropas germanas les obligaron a evacuarlas, casi en totalidad, por medio de un energético contraataque.

En Apremont sigue la lucha con granadas. Han sido hechos prisioneros cinco oficiales y quinientos soldados franceses.

En el frente oriental los alemanes rechazaron varios ataques de los rusos en Dolowalks, causandoles muchas bajas.

En Przemysl se apoderaron de algunas trincheras.

Entre el Vistula y el Dniester reina calma.

En los alrededores de Krasnik sigue una lucha violentísima.

En el resto del frente nada ocurre digno de mención.

Los rusos cuentan con numerosos refuerzos de tropas de reserva.

Un barco a pique

Comunican de Londres que el vapor de la línea Wilson Guido bombardeado en la semana última por un submarino alemán que le causó grandes averías, ha sido echado a pique en aguas de Escocia.

Una explosión

Comunican de Londres que ha ocurrido una explosión en una fábrica de pólvora de Honslow, resultando un obrero muerto y varios heridos.

Petición de explicaciones

Dicen de Washington que, a causa de la detención, efectuada en todos los Estados Unidos, de los reclutas montenegrinos, los que después fueron puestos en libertad bajo fianza, el Embajador de Inglaterra ha pedido explicaciones al Gobierno yanqui, haciendo constar la diferencia que se observa entre las facilidades que concede a los austroalemanes y las dificultades que opone a los aliados en toda clase de asuntos.

Las operaciones en el Cáucaso

Según una nota oficial comunicada en San Petersburgo, en el Cáucaso siguen los duelos entre la artillería.

En la región costera, en dirección a Oltz, los rusos atacaron a la bayoneta a los turcos, causándoles enorme número de bajas y dispersándoles.

En las regiones de Affhazik y Chariandogh los turcos iniciaron una enérgica ofensiva sobre un extenso frente, pero fueron rechazados.

La misma suerte corrieron en la región de Melozherli.

En el resto del frente no ha habido cambio alguno.

Alfonso Costa

Comunican de Lisboa que Alfonso Costa sigue grave.

Los últimos partes dictados por los médicos que le asisten son poco tranquilizadores.

A LOS VERANEANTES.-VIAGES ECONÓMICOS

Resulta una gran economía al emprender un viaje de veraneo comprar los baúles, maletas, bolsos de viaje y estuches de aseo en la **Ferretería La Campana**. Hay que ver su inmenso surtido y comparar los nuevos precios a que vende.

MONTILLA, FOTÓGRAFO

Trabajos fotográficos de todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, número 4.

LECHERIA HIGIÉNICA, María Cristina, 3

Esta casa avisa al público tener puesta a la venta la leche **Albuminosa** tan recomendada para las diarreas infantiles, la leche **Esterilizada** no menos recomendada para los niños y personas delicadas, la **Crema de leche** para dulces y platos finos.

